

Fecha: 03-06-2025
Medio: La Estrella de Iquique
Supl.: La Estrella de Iquique
Tipo: Cartas
Título: CARTAS: Peras con manzanas

Pág. : 10
Cm2: 109,5
VPE: \$ 182.832

Tiraje: 9.500
Lectoría: 28.500
Favorabilidad: No Definida

Peras con manzanas

La semana pasada, el Minvu, a través de su Seremi, destacó que este gobierno ha entregado cerca de 5 mil viviendas, afirmando que las administraciones anteriores apenas promediaban 2 mil. Una comparación que, más que informar, tiende a confundir.

Lo cierto, es que este gobierno decidió cambiar el criterio de medición. Hasta antes de esta administración, todos los gobiernos evaluaban sus metas por subsidios habitacionales colocados: es decir, proyectos aprobados, financiados y listos para iniciar su construcción. Este gobierno, en cambio, decidió contabilizar úni-

camente las viviendas ya construidas y entregadas, es decir, el resultado final del proceso.

Así, la administración actual se atribuye la entrega de 5 mil viviendas que, casi en su totalidad, fueron gestionadas —desde su formulación hasta el inicio de obras— durante el período anterior, el cual colocó más de 9 mil subsidios. Por lo tanto, no estamos ante 14 mil soluciones habitacionales distintas, sino ante un mismo conjunto de proyectos, contados ahora desde otra etapa del proceso.

Por transparencia, sería bueno responder: ¿Qué ocurrió con las otras 4

mil viviendas que estaban en curso? ¿Cuántos nuevos proyectos ha gestionado realmente esta administración para asegurar que el ritmo de construcción no se detenga en el futuro?

En política pública, las cifras importan. Pero más aún, que se cuenten bien. Porque cuando se comparan peras con manzanas, es la ciudadanía la que termina desinformada.

Alonso Velásquez Rodríguez,
abogado
magíster en Gestión y Políticas Públicas